

L'Ane de Sardaigne

(Equus asinus nubicus var. domestica)

Ordre : Périssodactyles

Famille: Equidae



Ces petits ânes étaient très réputés sur le continent et à l'étranger, pour leur bon caractère et leur force. Ils étaient appelés « molente » parce qu'ils faisaient tourner la roue du moulin. Ils étaient un élément essentiel de la vie de tous les jours, transportant l'eau, les marchandises et se laissant chevaucher par des personnes pesant plus du double de leur poids.



On peut trouver des différences de couleur de robe selon s'il s'agit d'un ânon ou d'un adulte. Originaires du bassin méditerranéen, les ânes de Sardaigne ont été identifiés en Afrique du Nord dans les temps les plus reculés et plus récemment dans les îles de Sicile et de Sardaigne.

Hauteur au garrot : 85 - 96 cm

Poids : 80 - 120 Kg

Pour certains auteurs, leur présence dans l'île de Sardaigne remonte à la période néolithique, correspondant à l'accession à une économie productive : agriculture, élevage. D'autres situent leur origine en Nubie (sud de l'Egypte et nord du Soudan), berceau des ânes africains.